

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. — ○ — PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 céntos.

Año I

Palma.—Lunes 27 de Abril de 1903

Núm. 93

A MIS ELECTORES

Manifiesto del señor Nocedal

Mientras tuve la honra de representar á la circunscripción de Pamplona y á la Liga Católica de Navarra en el Congreso, procuré hacer lo poco que permitieron las circunstancias y hasta donde mis pobres fuerzas alcanzaron. Disueltas aquellas Cortes y en vísperas de nuevas elecciones, otra vez vuelvo á vosotros, cada día con más decisión y entusiasmo, para pedir os de nuevo un puesto donde seguir peleando.

No aspiro, bien lo sabéis, á ser ministro ni nada, ni á medrar, ni á ganar cosa ninguna; antes mi única ambición, como la vuestra, es seguir á Dios y á la Patria de balde, y dar en su defensa trabajo, hacienda, salud, la vida si es menester, cuanto soy y cuanto tengo. Ni aún aspiro al triunfo de ninguna parcialidad determinada; sino á pedir y procurar, cuanto sea de mi parte, la unión de todos los hombres de buena voluntad para defender la fe católica que nos quieren arrancar; para restaurar las cristianas y castizas tradiciones de esta pobre patria nuestra entrada á saco y destrozada por los partidos liberales, en otro tiempo legiones de herejes é incrédulos más ó menos francos, y ahora, además y ya sin ningún rebozo, enjambres de vividores y negociantes políticos.

Quiero, como vosotros, ante todo y sobre todo, y para eso os pido puesto en el combate, luchar hasta morir por nuestra fe y por el imperio absoluto de Jesucristo sobre almas y pueblos, en toda su integridad y con todas sus consecuencias.

Como vosotros, quiero que se respete y cumpla cuanto con vosotros se pactó; quiero que se os pague cuanto morosa é incuamente se os adeuda; y destruida la centralización liberal y parlamentaria que todo lo absorbe y explota, proscritas las libertades de perdición que todo lo corroe y disuelven, quiero la restauración de vuestros benditos fueros, sin mermas, sin excepción, en toda su plenitud: porque ese es vuestro derecho sagrado é intangible, esa vuestra voluntad justa é inmutable; y sin los fueros y libertades tradicionales, que son la constitución interna y secular de España, no hubo nunca ni podrá haber jamás entre nosotros, como hubo en mejores días, orden estable, libertad

verdadera, ni unidad nacional sólida y robusta.

Ya me conocéis y no necesito puntualizar más mi programa, que es el vuestro.

Si me creéis idóneo para sustentarlo, dadme vuestros votos.

Si me haceis diputado, con la gracia de Dios procuraré cumplir como bueno.

RAMÓN NOCEDAL.

MELILLA

Corren noticias, cuya exactitud no consta, de que el Roghi pide que sea entregada á sus partidarios la aduana mora de Melilla, petición que nada tiene de inverosímil ni de improbable y que, si no se ha formulado aún, llegará á formularse por el jefe de los rebeldes, ya que el sultán no ejerce realmente soberanía en los territorios adonde van á parar las mercancías que se despachan por esa aduana, ni sobre los moros que hacen el comercio de esas mercancías. Mas se añade que el Roghi no se limita á pedir la entrega, sino que la exige, y que la exige amenazando con hostiliar á la plaza si no se verifica la entrega.

De ser esto cierto, á nadie se le puede ocultar la gravedad del caso, que, por otra parte, si no ha llegado aún, puede llegar de un momento á otro. Un choque con los partidarios del Roghi no puede convenirnos desde ningún punto de vista, y mucho menos, por mantener al sultán en el usufructo de la aduana mora de Melilla. Pero tampoco puede convenirnos de ningún modo acceder á la petición, y, peor todavía, á las exigencias del Roghi. El sultán nada ha hecho nunca por España; esta es la fecha en que no ha impuesto á los moros del Riff el escarmiento con que prometió castigarles por sus ataques contra Melilla, aún hace pocos años. Varias cláusulas de los tratados hispano-marroquíes, favorables á España, no se han cumplido aún. Entre los europeos de quien ultimamente se rodeaba Abd-e-Aziz, nosotros no teníamos representación que siquiera igualase la influencia española á las otras que se ejercen en la corte del sultán. Pero si nada debemos esperar de él, nada deberemos nunca al Roghi, ni nada podemos esperar de su acción, que parece promovida por Francia para preparar, desde la frontera argelina hasta Fez, un estado

de cosas que haga realizable algún día sus proyectos de expansión por el Norte de Marruecos.

No debemos, por consiguiente, ni servir al sultán, ni humillarnos ante el Roghi; pero á toda costa nos conviene evitar una contienda con los rebeldes, lo cual se conseguiría si suprimiésemos la aduana mora de Melilla, con propósito de no restablecerla, aunque el sultán venciera á la rebelión, mientras no se cumpliesen todos los compromisos adquiridos en diversas épocas por el imperio marroquí, favorables á España é incumplidos hasta ahora. Esta supresión y el envío á Tánger de las fuerzas leales al emperador, que se han refugiado en Melilla, huyendo de las rebeldes, quitaría ocasión á las reclamaciones de éstos y nos libraría de un gravamen tan pesado como la estancia de un contingente marroquí y la existencia de una aduana mora en aquella plaza.

No están sólo en la aduana y los refugiados los peligros que entraña para el interés español la cuestión marroquí; pero mientras Europa no intervenga en ella materialmente, no debemos consentir que la osadía del Roghi ó la codicia del sultán nos envuelvan en esa cuestión. Día llegará en que la ambición de ciertas naciones la ponga sobre el tapete y en que sea necesario resolverla, que será para España, débil y desacreditada, por culpa de sus gobiernos, problema difícilísimo y, si Dios no lo remedia, ocasión de nuevos quebrantos; pero, mientras no llegue ese día, España puede sortear los peligros que le susciten los secuaces del Roghi y los amigos del emperador y prepararse cuanto esté en su mano para que, cuando Europa intervenga en Marruecos, si no tenemos ganancias, que la política liberal hace imposibles, á lo menos no tengamos pérdidas.

J. J. V.

MOVIMIENTO CATÓLICO

Otra Liga Católica.—Con verdadera satisfacción hacemos saber á nuestros lectores que se ha constituido en Palencia la Liga católica, á semejanza de lo que se ha hecho en Valladolid, Sevilla, Valencia, Lérida, Granada y otros puntos.

Todos los católicos pueden y deben pertenecer á esta Liga. A nadie se rechazará, siempre que se comprometa á

aceptar y cumplir las bases aprobadas por la autoridad eclesiástica competente.

Mil enhorabuenas á los católicos paraguayos

Obsequios á Su Santidad.—El más importante de los que en número que excede al de 3.750, importantes más de 3 millones de duros, han sido enviados al Sumo Pontífice, es la tiara, que vale 25.000. También debemos mencionar una lámina de oro 66 onzas de peso, en la que se ha grabado un mensaje á Su Santidad y el número de las comuniones ofrecidas por todos los Centros de la Guardia de Honor de España y Apostolado de la Oración, con motivo del XXV aniversario de la elevación de León XIII al solio pontificio. El número de las comuniones está formado con rubies, y cuatro valiosas esmeraldas adornan las esquinas de la lámina. Dicho obsequio está encerrado en un precioso estuche blanco, cuya cubierta adornan las cifras pontificias.

Circular del señor Arzobispo de Santiago.—En una ha prohibido el reverendísimo Prelado á todos sus diocesanos inscribirse en cualquier asociación ó círculo de agricultores, artesanos ú obreros, en cuyos estatutos no se consigne el respeto á la Religión católica y á la autoridad pública; el asistir á las reuniones de círculos ó asociaciones en que, ya embozadamente, ya con claridad, se sostengan los errores del socialismo contra la propiedad y contra el orden público; y la lectura de periódicos, revistas ú hojas sueltas, en que se propalen y defiendan los errores del socialismo.

Al mismo tiempo recomienda la formación de centros obreros francamente católicos y adopta disposiciones conducentes á sus designios, que pedimos al Señor sean coronados del más satisfactorio resultado.

Un crítico temible para Francia.—«Mientras Francia tenga escritores como Zola y haya franceses que gusten de él, esa nación no dará cuidado á sus rivales. Ni en las artes de la paz, ni en las armas, dado el caso de guerra, será difícil obtener ventaja sobre ellas:— (Guillermo, emperador de Alemania.)

Frutos de la confesión.—Mil cuatrocientas pesetas han sido entregadas en Castellón bajo secreto de confesión al presbítero D. José Tomás Vivó, quien debidamente autorizado las ha puesto á disposición del Sr. Arcipreste Dr. don Tomás Costas, para que este las distribuya entre las Hermanitas de los pobres, Conferencias de San Vicente de Paúl, Casa de Huérfanos, etc.

Todo esto es letra muerta para el pobre pueblo, á quien sólo llegan las noticias de *El Cencerro*, *El Motín* y demás periódicos europeizantes encargados de regenerarnos hasta nuestra total destrucción.

Nuestras antiguas colonias.—Ha sido nombrado Obispo Administrador Apostólico de Cienfuegos (Isla de Cuba)

el reverendo P. Aurelio de la Virgen del Carmen, Carmelita Descalzo, Conventual que era del convento de Carmelitas de la Habana. El Rvdo. P. Aurelio, en el siglo Antonio Torres y Sanz, nació en la Habana el día 13 de Junio de 1861, vino á España á tomar el santo hábito del Carmelo, el que vistió en el Noviciado del Santo Desierto de las Palmas el día 28 de Junio de 1887, y profesó en dicho Noviciado el día 4 de Julio de 1888.

El espíritu de rebelión separó de la patria las colonias; pero reconoce su impotencia para extirpar el dominio de la Religión que arrancó de la barbarie aquellas islas.

Un invento.—La Meteorología debe un nuevo paso á la Compañía de Jesús, y lo decimos así, porque son muchos los que ha dado aquella ciencia en su camino, siempre inseguro é incierto, merced á los afortunados trabajos que en Filipinas y en las Antillas han llevado á cabo ilustres jesuitas en los cuales descuelian, y son conocidos en todo el mundo culto, Viñes, Faura, Valladares y Algué. Estos nombres son citados con encomio en obras extranjerías, y las que ellos han escrito están siendo en la actualidad utilísimas á los los marinos y navegantes.

El insigne P. Algué, director del Observatorio de Manila y autor de «Baguios ó tifones» (ciclones de las Filipinas y de los mares de la China), ha inventado el aparato que representa el fotografiado adjunto y que sirve para apreciar la dirección del movimiento de las nubes y medir exactamente su velocidad, datos importantísimos para conocer las corrientes altas de la atmósfera.

Los lectores que deseen más datos sobre este ingenioso invento, pueden encontrarlos en el último número de la Revista *Razón y Fe*

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

EL VIAJE DEL REY EDUARDO VII

Paris, 23.—El rey Eduardo de Inglaterra emprenderá su viaje á Francia el día primero de Mayo, desde Módena.

EN FAVOR DE LAS CONGREGACIONES FRANCESAS

En Angers el pueblo ha impedido que el juez de paz fuera á cerrar el convento de los capuchinos.

En Saint-Etienne los encargados de hacer la misma operación en el convento de capuchinos de una colina próxima han tropezado con serias dificultades á causa de la actitud del pueblo que se ha reunido en una gran masa al rededor del convento.

GASTIGO EJEMPLAR

El soldado turco que asesinó al cónsul de Rusia en Mitrovitza, será ahorcado en el mismo lugar donde cometió el asesinato,

y la misma suerte sufrirá su cómplice Hussein.

LA HUELGA DE WILHESBARE

Los mineros en huelga de Wilhesbare (Estados Unidos) han acordado volver al trabajo con las condiciones anteriores, mientras los delegados de ambas partes estaban conferenciando para buscar una solución satisfactoria.

DE MARRUECOS

Corre el rumor de que Muley Mohamed ha sido proclamado emperador en Fez.

Las kábilas de los alrededores de Tetuán han pedido al Bajá entrar en la ciudad, habiéndoles sido denegados.

El Bajá de Tetuán ha aceptado la propuesta de las kábilas de que no se le pague ningún tributo, por temor á un serio conflicto.

ACCIDENTE FERROVIARIO

Cerca de Evestón (California) ha descarrilado un tren, resultando cinco muertos

MÁS DE MARRUECOS

Se ha recibido un despacho de Fez diciendo que el Sultán se hallaba enfermo hacía ya cinco días, por cuya causa dejó de recibir á los europeos.

El Roghi se halla camino de Tazza al Riff, y ha hecho correr la voz de que es descendiente de Muley Edris, fundador de la dinastía de Marruecos.

MINISTROS ITALIANOS

Telegrafian de Roma que ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros el Sr. Morin, sustituyéndose en el departamento de Marina, cuya cartera desempeñaba el contralmirante Battolo.

MOVIMIENTO SISMICO

De Nueva York telegrafian que se han debido sentir dos temblores de tierra, uno débil y otro más fuerte, en Guayaquil.

LA CUESTIÓN DREYFUS

El ex capitán Alfredo Dreyfus ha dirigido una extensa carta al ministro de la Guerra demostrando la falsedad del borrador que se supone anotado por el emperador Guillermo.

DE LA PENINSULA

LODE MARRUECOS

Madrid, 23.—Dice un despacho de Tánger que 7 individuos franceses que iban á Ceuta fueron saqueados por los moros, los cuales les robaron el dinero que llevaban y las cabalgaduras, teniendo que seguir á pie el viaje.

Telegrafian de Ceuta que el bajá ha recibido un ultimatum de las kábilas cercanas á Tetuán, que piden la destitución de los aduaneros del Sultán y que proteja á los nombrados por el Roghi.

Le señalan un plazo, y si el bajá no acepta las condiciones que se le advierten, las kábilas asaltarán la plaza de Tetuán.

Comunican de Melilla que los moros fronterizos á Ujda han impedido salir á Muley Arraff cuantas veces lo ha intentado.

Los askaris salieron, como anunciábamos, de aquella plaza. Los marroquíes embarcados fueron 540.

LOS CANDIDATOS TRIUNFANTES

Un periódico ha dicho que los candidatos que triunfarán en las próximas elecciones, según dicen amigos del Gobierno, serán: 252 adictos, 75 liberales, 13 canalejistas, 8 romeristas, 7 carlistas, 7 independientes, 6 tetuanistas y 18 republicanos.

DE SAN SEBASTIÁN

Telegrafían de San Sebastián que el Ayuntamiento, la colonia francesa y numeroso público recibieron en la estación á los franceses que asistieron al Congreso científico celebrado en Burdeos.

La recepción que después se celebró en las Casas Consistoriales fué solemne y brillante.

En el Hotel Ingles hubo luego un banquete, en el que brindó el alcalde, haciendo votos por la unión entre Francia y España, y el doctor Laurente, en nombre de los franceses, encomiando á España y llamandola nación hermana.

DE LA ISLA

Felanitx, 25 de Abril.

Ha continuado dominando el tiempo frío y borrascoso, durante toda esta semana. Casi á diario se han presentado nubes más ó menos aparatosas de lluvia, hasta que en la madrugada de hoy, y mientras retumbaba una tempestad que ha durado algunas horas, ha caído una recia granizada, que á no venir acompañada por algo de llovizna, ó de haber persistido en su duración, indudablemente habría dejado en los campos, y sobre todo en las viñas, muy funestas huellas de su paso.

Felizmente, la tormenta ha pasado sin causar graves daños, por lo menos en los sitios inmediatos á la población, continuando esta mañana el tiempo lluvioso, pero sin conseguir siquiera que se humedezca suficientemente la capa superficial de la tierra.

—Atribúyese á noticias recibidas sobre graves destrucciones causadas por las últimas nieves y tempestades en diferentes puntos productores de almendra, el alza repentina é importante que ha alcanzado este producto en todos los mercados.

En esta ciudad se paga hoy el almendrón á 85 pesetas quinquital.

X

Soller 25 de Abril

La fiesta religiosa que todos los años acostumbra celebrarse en la barriada del puerto en honor á San Ramundo de Peñafort vióse el domingo último muy concurrida. Infinidad de familias se trasladaron allí por la mañana para asistir á la misa mayor que se celebró en aquel oratorio y en la que predicó de una manera elocuente la vida y milagros del Santo el joven Presbítero D. Miguel Roselló.

—El frío que en esta villa se dejaba sentir estos días era prueba evidente de haber nevado allá por la parte del Norte, como nieve hemos tenido también, aunque solo por breves horas en la costa Nor-

te de la isla, en los montes de Balitx, inmediatos al Puig Mayor. La lluvia caída en la tarde y noche del miércoles, en general, ha resultado beneficiosa para toda clase de cereales y plantas, como beneficiosa en sumo grado ha sido también la que, con acompañamiento de truenos y vivo relampagueo, ha regado nuestras calles y barrido la inmundicia amontonada en el cauce de los torrentes. De manera que el florido Abril, no podrá decirse que no haya sido provechoso en extremo para los pobres agricultores.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN PRUDENCIO OBISPO, SAN VIDAL MARTIR Y NUESTRA SEÑORA DE MONTSALUEL, EN LA ALCARRIA

CULTOS

Iglesia de San Antonio de Padua

Mañana terminarán las Cuarenta Horas en obsequio á la Divina Pastora; á las seis y media se expondrá el Santísimo, á las siete y media se practicará el ejercicio de los trece Martes de San Antonio. Por la noche se cantará el trisagio, *Te Deum* y reserva de S. D. M.

Iglesia de Santa Catalina de Sena

Mañana empezarán Cuarenta Horas dedicadas á su Titular; á las seis y media exposición del Santísimo, á las diez misa mayor. Al anochecer rosario, novena con sermón por D. Ildefonso Rullán y la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA — En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

DE PALMA

El resultado de las elecciones para Diputados á Cortes verificadas ayer en esta Isla según los datos oficiales recibidos en el Gobierno de provincia es el siguiente:

D. Antonio Maera y Muntaner, 19.800 votos.

D. Fernando Trayols y Despuig, 19.174.

Conde de Sallent, 17.264.

Conde San Simón, 14.968.

D. Alejandro Rosselló y Pastor, 14.274.

D. Guillermo Moragues, 12.327.

D. Juan Oliver (Maneo), 9.101.

Como este distrito solo elige cinco Diputados, han sido derrotados los señores Moragues y Oliver.

En Mahón el candidato D. Rafael Prieto y Caules, que luchaba sin oposición ha obtenido 3.939 votos.

En Ibiza, según ha comunicado el señor Gobernador, ha triunfado el candidato D. Pedro Tar.

Según telegramas recibidos en esta capital han ocurrido desórdenes en algunos puntos de la Península.

En Bilbao los socialistas rompieron las urnas y resultando varios heridos; en Almería los consumidores detuvieron á los interventores liberales, atentando contra la vida de un candidato y de un juez municipal; en Pamplona ha sido asesinado el alcalde; en Corella hay varios heridos de gravedad, y en Valencia ha habido una colisión entre republicanos y carlistas, cruzándose varios tiros resultando algunos heridos.

Varios suscriptores de EL ECO BALEAR, se han fijado en que alguno ó algunos de los periódicos de esta localidad se obstinan en reseñar favorablemente las funciones que se dan en nuestros teatros. Desde que transmitimos, con pocas palabras, el justificado lamento de algunos católicos; han alargado sus reseñas, las han multiplicado, y han acentuado más y más los encomios y alabanzas.

Nosotros nos alegramos por el descrédito en que van á caer tales periódicos, y por la lección provechosisima que pueden aprender ciertos elementos que hoy defienden la misma causa que nosotros defendemos, y que antes nos tildaban de exagerados y de suspicaces.

Si los periódicos aludidos continúan por el camino innoble de la obstinación y de la revancha, peor para ellos.

La compañía mallorquina de electricidad desean contribuir en todo lo posible al progreso de su país y dar una prueba de estimación al Comercio de Palma, ha acordado en la primera Junta celebrada por el Consejo de Administración, hacer gratis durante un breve plazo las instalaciones en tiendas y comercios, bajo la base de contador siempre que el número de lámparas sea de seis ó más.

Nos complacemos en dar publicidad á este acuerdo á fin de que llegue á noticia de los dueños de tiendas y comercios de esta capital.

† Ayer por la mañana falleció repentinamente en Costitx, de donde era natural el Rvdo. Sr. D. Rafael Horrach Pbro. que, por espacio de unos quince años, había regentado aquella vicaría con general aplauso.

Dios le tenga en su santa gloria.

También acabó sus días en el mismo pueblo, la señora esposa del reputado facultativo D. Sebastián Amengual.

Enviamos á los señores Amengual, padre é hijos, la expresión más sincera de nuestro dolor.

Mañana en la Santa Iglesia Catedral el Ilmo. Sr. Obispo diocesano administrará el sacramento de la Confirmación á los niños de ambos sexos que se presentan.

Durante la presente semana estará encargado del servicio de Beneficencia y Sanidad el concejal D. Pedro Canet y del de Obras y empedrados D. Francisco Roca.

En el negociado de Reemplazos están ya para terminar los trabajos de revisión y comprobación de expedientes de exenciones de los mozos de los tres reemplazos últimos, los cuales han de ser remitidos á la Diputación provincial.

Entre los muchos consuelos que siento en este mi estado decaído, uno principalísimo en la unión y la confianza entera que Dios me dio siempre en los que hacen sus veces en la Compañía. (B. Canicio.)

El sábado por la mañana falleció el teniente coronel de infantería retirado D. Juan Villalonga y Just.

Por la tarde se verificó la conducción del cadáver al cementerio por un numeroso y lucido cortejo, compuesto de amigos del finado.

Presidió el duelo el coronel del Regimiento infantería señor Pinto.

Cerraba la comitiva un batallón de infantería con música al mando del comandante señor Mateu.

En las afueras de la puerta de Jesús se tributaron al cadáver los honores que manda la ordenanza.

Dios haya concedido al alma del finado el galardón de los justos.

Reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

El Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica hoy á las siete de la noche continuando la discusión del tema: «Medicación revulsiva en el tratamiento de la neumonía.»

D. Francisco Ruiz y Verd ha presentado en el Gobierno de esta provincia dos instancias de registro, una de noventa pertenencias de mineral hierro con el título de *Descuidada*, y la otra de ciento cinco pertenencias del mismo mineral, con el nombre de *Paquita*, sitas ambas en el término de Eerrerías.

El sábado por causa de lo desahagible del tiempo los excedentes de cupo no pudieron marchar á la *Torre d'en Pau* para practicar los ejercicios de tiro al blanco.

Ha sido nombrado agente de vigilancia de esta provincia el sargento licenciado D. Lorenzo Oliver y Soler.

¡Qué contraste más propio para consolarnos! mientras parte del público de los teatros está dispuesto á pedir, ó cosa así, que las funciones del *Principal* sean aún más verdes; los Seglares Católicos se rennen, llenando el local en junta extraordinaria (efectuada ayer) para afirmar su organización y las conferencias de S. Vicente de Paul (que con lo escaso del número de sus socios están haciendo un llamamiento continuo á cuantos se sienten llamados por Dios á tan noble empresa) celebran (ambién ayer) una de sus cuatro reuniones generales, para honrar al Buen Pastor.

Anoche falleció D. Pedro Miró, Granada y Aleñar, Consejero del Banco de España en esta plaza, Comendador de Isabel la Católica y Consul de la República del Uruguay.

El Sr. haya concedido al alma del finado la santa gloria y derrame sobre su familia el bálsamo de la resignación cristiana.

Por renuncia de los interesados el Gobernador civil ha decretado la cancelación de los expedientes de las minas tituladas *San Esteban* del término municipal de Mercadal, *La Manacorensa* de Manacor.

El vapor francés *Bastiais*, que el sábado fondeó en nuestro puerto, procedente del de Argel, fué porador de 11 caballos: 5 yeguas, 1 mulo, 11 burras y 6 carneros.

El día 4 de Mayo próximo se verificará la demarcación de la mina titulada *Catalina*, sita en el término municipal de Buñola.

TEATRO ILÍCITO

EL REY QUE RABIÓ (con suprimirle muy poco, incluso *no vestirse de hombres las mujeres*, queda modelo de moralidad).

Advertencia: Las obras no incluidas en esta sección no han de tenerse por buenas ni por malas sin previa consulta. No damos cuenta de ellas por no haber tenido ocasión de enterarnos de su color.

DEFUNCIONES

Día 23 de Abril

Matias Capellá, Capl onch, 14 meses San Magín 146.

Pedro José Mestres Gual, viudo, 57 años Podoers 8.

Micaela del Valle y del Río, viuda, 63 años Salas 46.

Maria Puigserver Font, 54 años, San Miguel 212.

TELEGRAMAS

El señor Silvela y lo de Marruecos

Madrid 26 á las 16'40.

Los periodistas han interrogado hoy al presidente del Consejo acerca de la situación de Marruecos.

El señor Silvela ha manifestado que es cierto que los riffeños pidieron autorización para establecer la *Adana* dentro de los límites de Melilla pero les fué denegada.

Interrogado acerca de si se enviará un buque de guerra que recoja á los españoles pobres que hay en Tetuán, ha manifestado el presidente del Consejo que son muy pocos los españoles que quedan en aquella población, y como no ha habido petición expresa de ningún buque, no se ha pensado enviarlo.

No hay detenidos

Madrid, 26 á las 16'20.

El gobernador ha negado certeza á los rumores de detenciones de varios conocidos republicanos.

Precauciones

Madrid 26 á las 16'25.

El *Diario Universal* aseguraba que mañana las tropas estarán acuarteladas en previsión de lo que pueda ocurrir.

La pesca

Madrid, 26 á las 16'30.

El ministro de Marina ha manifestado que no puede otorgarse la prórroga solicitada para la pesca del *bou*, pero promete en lo sucesivo reformar la ley en el sentido de limitar la veda á los meses de Junio, Julio y Agosto.

Reunión de superiores

Madrid, 26 á las 16'40

Los superiores de las Congregaciones religiosas han celebrado una reunión para acordar la actitud que deben adoptar en vista de las circunstancias, no habiéndose traslucido nada de los acuerdos tomados.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 25 Abril de 1903

4 p ^o Interior	76'05
5 p ^o Amortizable	96'60
Banco de España.	482'00
Tabacalera.	429'00
Francos	35'85
Libras.	00'00
4 p ^o Exterior París	87'75